

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 13 février 2026

Enerplan salue la publication de la PPE3 et appelle amplifier le mouvement de décarbonation et la souveraineté énergétique

Conformément aux engagements du Premier Ministre exprimés directement à Enerplan le 6 février dernier lors des échanges tenus à Matignon, le Premier ministre a publié ce vendredi 13 février la programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE3).

Enerplan salue cette publication, très attendue qui va donner aux filières énergétiques le cadre indispensable des prochaines années. Nous notons cependant un recul des objectifs pour le solaire par rapport aux 54 GW qui avaient été mis initialement dans la concertation pour 2030.

La filière solaire voit le brouillard s'estomper malgré cette baisse d'objectif. Le plafond d'appels d'offres inscrits dans la PPE de 2,9GW annuels de 2026 à 2028 vont permettre aux entreprises de poursuivre le développement de nouvelles capacités solaires et de planifier leur développement pour les prochaines années. Le texte évoque en effet un objectif de 2,9GW pour les années 2026 à 2028 avec une continuité dans le rythme de la PPE2, ce qui correspondrait à une programmation annuelle de 3,6GW crêtes, avec un plafond de 2,9GWc d'appels d'offres et 0,7GWc de soutien public en guichet. Les appels d'offres doivent être confirmés la semaine prochaine d'après les déclarations du Ministre ce vendredi 13 février. Enerplan salue la réponse à notre demande d'une sortie rapide des cahiers des charges des appels d'offres et de visibilité sur le calendrier.

La souveraineté passe également par la reconstitution de filières industrielles en France, qui ont besoin de ces objectifs pour se concrétiser et de mesures rapides pour permettre ce renouveau industriel.

Pour Enerplan, la France est aujourd'hui dans une situation favorable pour engager le grand plan d'électrification annoncé. Notre pays dispose des ressources solides d'électricité et de chaleur bas carbone nécessaire à la sortie de la dépendance aux énergies fossiles, qui coûtent chaque année à la France plusieurs dizaines de milliards d'euros. Le solaire est un levier crucial pour y parvenir. Au-delà des objectifs photovoltaïques, Enerplan se réjouit de la confirmation du Plan national d'actions pour la chaleur solaire, qui prévoit d'atteindre 10 TWh de production en 2035. Enerplan rappelle également sa disponibilité à contribuer au grand plan d'électrification évoqué par le Premier Ministre

Pour Daniel Bour, président d'Enerplan, présent dans le Jura aux côtés du Premier Ministre et des membres du gouvernement, « **Enfin, la PPE3 est publiée et c'est une excellente nouvelle. J'espère que cela signifie la fin des débats stériles, dogmatiques et inconsistants sur l'énergie auxquels nous assistons depuis plusieurs années. Nous attendions avec impatience ce texte, qui reflète un point d'équilibre. Cependant je suis déçu par le volume qui ne correspond pas à nos attentes, en régression par rapport aux volumes prévus au démarrage des discussions sur la PPE. Il nous faut maintenant travailler rapidement pour assurer une insertion optimale sur le réseau des nouvelles capacités. Il nous faut parallèlement améliorer le prix capté par le solaire grâce au développement du stockage, qu'il soit colocalisé ou non. Ce chantier est primordial pour améliorer la compétitivité du solaire. ».**



ENERPLAN, le syndicat des professionnels de l'énergie solaire

ENERPLAN représente l'ensemble de l'offre solaire industrielle et commerciale en France (industriels, ensembliers, bureaux d'études, installateurs, architectes, énergéticiens...).

Sa vocation : Agir pour la promotion et le développement de l'énergie solaire.